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CUNICARN robotiza, automatiza y dota de energía solar sus
instalaciones.  Invertirá 1,5 millones de Euros

El proveedor de la cadena MERCADONA,  GRUP CUNICARN, (Tarragona)  continúa  el
proceso de modernización iniciado hace 5 años invirtiendo en la mejora de sus instalaciones.
Los fondos se destinarán a la robotización de la recepción de animales, maquinarias para la
distribución automática de bandejas y  al montaje de placas solares para el consumo de agua caliente. El grupo,
participado al 100 % por la familia Calvet Tarragó, había invertido previamente otros 5,9 millones de euros desde
el 2003 en otros proyectos de automatización entre los que destaca una cocina piloto de platos preparados a partir
de conejo con capacidad de 15.000 platos a la semana.

Su filial GRUP CUNÍCOLA CATAR, S.L gestiona la división agropecuaria, una fábrica de piensos para conejos en
Valls (Tarragona), un centro de inseminación en Vimbodí (Tarragona) y una granja experimental, "La Volta", con 2.500
madres reproductoras, en Cerviá de les Garriges (Lleida). ◆

La Real Escuela de Avicultura, primer centro editorial en español sobre cunicultura y avicultura, ha incorporado
a Francesc Xavier Mora Igual cómo director técnico de la revista CUNICULTURA. Este cometido lo llevará a cabo
junto a su socio Josep Gifra. Entre ambos y en coordinación con el equipo de la Real Escuela de Avicultura se
responsabilizarán de la elección de los temas de más interés práctico y aplicable por el cunicultor.

Ambos simultanearán su trabajo de veterinarios independientes especializados en cunicultura desde su
empresa ASVET veterinaris con el cometido de informar y seguir formando a los miles de lectores actuales de
CUNICULTURA de la Península Ibérica y de toda Hispanoamérica.

La Real Escuela de Avicultura aportará su amplia experiencia en hacer "fácilmente entendible" a todo aquel
profesional de la cunicultura lo que acontece en el sector.

En un momento en que el sector cunícola está inmerso en una profunda corriente de cambios, la Real Escuela
de Avicultura ha decidido apostar por informar todavía más "desde dentro" sobre el sector, sumando sinergias
con una dirección técnica ejecutada desde la proximidad a los problemas reales que proporcionan  los centenares
de visitas que suman cada año entre F.X.Mora y J.Gifra a granjas de producción, centros de inseminación, fábricas
de pienso y mataderos.

La Real Escuela de Avicultura incorpora a F. X. Mora y J. Gifra
como director técnico de la revista CUNICULTURA

Francesc Xavier Mora Igual es licenciado
en veterinaria por la Univer-
sidad Autonoma de Barcelo-
na (UAB) en 1989. Está vin-
culado al sector cunícola des-
de el principio de la mano de
Joan Mª Rosell en la fábrica
de Nanta de Reus, y Profesor
asociado de la Facultad de

Veterinaria de la UAB desde 1994, donde imparte la
asignatura de clínica de conejos.

En el 2001 inicia su singladura como veterinario
asesor cunícola de forma independiente y en 2004
funda con Josep Gifra ASVET veterinaris, una
empresa de servicios veterinarios dirigida al sector
cunícola en todas sus facetas y ámbitos.

Entre sus aficiones, además del mundo cunícola,
figuran el excursionismo, las danzas populares y
los Gigantes, formando parte activa de grupos
culturales en ellos.

Josep Gifra Font, na-
cido en Banyoles (Girona) en
1970, es licenciado en veteri-
naria el 1993 por  la Facultad
de Veterinaria de la Universi-
dad Autónoma de Barcelona.

Desde 1994 hasta 2001
estuvo trabajando en genéti-

ca porcina y en piensos compuestos para todas las
especies.

A partir del 2001 se responsabiliza del servicio
veterinario de cunicultura de Nanta Reus y entra a
formar parte del equipo veterinario del maestro
Joan Maria Rossell.

El año 2004 y hasta la fecha, es veterinario
cunícola de ASVET veterinaris, asesores veterina-
rios cunícolas.

 Amante de los animales y en particular los
conejos, es amante de la montaña, musicólogo y
locutor de radio.
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PRECIO-PIENSOS
UPA pide a las industrias de pienso que respondan a bajada precios cereales

La Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos (UPA) ha reclamado a las industrias de
piensos que respondan a la bajada de los precios de los cereales, una tendencia que, según ha
asegurado, se ha producido desde el inicio de 2008 de manera generalizada en todos los granos.

En un comunicado, ha explicado que, en estos momentos -finales de mayo-, se está
acentuando esa tendencia a la baja de los precios de los cereales que "desgraciadamente todavía
no se está viendo reflejada en las cotizaciones de los piensos que pagan los ganaderos".

Ha señalado que, según los últimos datos disponibles, la cotización del maíz en la Lonja de
Cereales de Barcelona muestra un descenso en los últimos meses de un 21,29 por ciento,
mientras que la del sorgo ha caído un 14,53 por ciento y la de cebada ha descendido un 19,44
por ciento.

Por ello, ha insistido en que es necesario que los piensos reflejen esta situación, "al igual que cuando las
materias primas muestran tendencias al alza, los fabricantes de piensos se lanzan inmediatamente a avisar que
estas subidas van a ser repercutidas en el precio del pienso".    ◆

Jornada Técnica
organizada por
ELANCO en
colaboración con
el CEU

El pasado 20 de mayo tuvo
lugar una jornada técnica de
diagnóstico anatomopatológico
en cunicultura, organizada por
el grupo ELANCO Veterinaria en
colaboración con la Universidad
CEU-Cardenal Herrera de
Moncada —Valencia—, que se
desarrolló en el Hospital Clínico
Veterinario de dicha Univer-
sidad, dirigida a una veintena de
profesionales técnicos del sector.

Susana Lapuente, jefe de
producto de ELANCO, dio paso
al ponente Dr. Juan Manuel
Corpa Arenas —profesor de
Histología y Anatomía Pato-
lógica en la Titulación de
Veterinaria de la Universidad
CEU-Cardenal Herrera— que, en
la primera parte de la jornada,
centró su exposición en el
protocolo de las necropsias en
cunicultura y en una extensa
revisión de las principales
lesiones observadas en conejos,
clasificadas por aparatos y
sistemas orgánicos.

Seguidamente, el Dr. Corpa
expuso los resultados de un
estudio sobre las principales

causas de eliminación de conejas
reproductoras en varias explo-
taciones cunícolas. En este
trabajo se pone de manifiesto el
elevado porcentaje de lesiones
provocadas por Staphylococcus
aureus, destacando las mamitis,
abscesos o mal de patas. Por
último, presentó los estudios
que se están realizando actual-
mente, en colaboración con el
Dr. José R. Penadés Casanova
del Centro de Investigación y
Tecnología Animal —CITA— de
Segorbe —Castellón—, en el
campo de las estafilococias en la
especie cunícola sobre geno-
tipado y secuenciación de cepas
de S. aureus, resistencia a

antibióticos, desarrollo de
nuevas terapias moleculares, etc.

A continuación, Xavier de
Paz, del servicio técnico de
Elanco, expuso un estudio sobre
el beneficio económico en el uso
preventivo del antibiótico
Apralan en los problemas
entéricos en el engorde.

En la segunda, y muy didácti-
ca, parte de la jornada, realizada
en la sala de necropsias del Hos-
pital Clínico Veterinario, tuvo
lugar por parte de los técnicos
asistentes una sesión práctica
de necropsia, dirigida por el Dr.
Corpa, seguida de la discusión
de los casos clínicos y lesiones
más interesantes.  ◆

Grupo de veterinarios realizando necropsias de conejos dirigidos por el
Dr. Juan Manuel Corpa
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Portugal: El sector cunícola portugués expone sus problemas al Ministro de
Agricultura

El pasado mes de febrero la ASPOC, Asociación Portuguesa de Cunicultura, se reunió
con el Secretario de Estado de Agricultura y Pesca de Portugal, Excmo. Sr. Luís Medeiros
Vieira junto con su asesor Dr. Henrique Sales Henriques.

El objetivo de esta reunión fue presentar esta asociación así como el Sector por ella representado dando a
conocer las dificultades que hoy atraviesan. Dentro de estos temas se habló del aumento de producción, del
aumento de costes así como de la situación del mercado con respecto a España. ◆

Francia importa un 67 % menos de carne de conejo de España
en el primer trimestre de 2008

Francia ha importado en el primer trimestre de 2008 poco más de 360 toneladas, contra las más de 900 en
el mismo período de 2007. Todos los orígenes registran bajadas (España -67% y China -17%). De este modo,
el excedente en valor desprendido el primer trimestre de 2008 llega a los 5,9 millones de €contra los 3 millones
de 2007.

Las exportaciones francesas del primer trimestre de 2008 comparando con el mismo periodo de 2007, han
aumentado un 40% en volumen, con las crecidas registradas hacia Bélgica e Italia y caídas hacia España (-9%).
Los envíos desde Francia hacia Suiza también registran una crecida del 8%. ◆

Los diputados europeos defienden el derecho a la alimentación
Los diputados europeos, en

una resolución adoptada en el
mes de mayo con 485 votos a
favor, 52 en contra y 7 absten-
ciones, invitan al Consejo a ad-
herirse a los objetivos del Milenio
para el desarrollo (OMD, por sus
siglas en francés), reafirmando
sus compromisos en materia de
financiación y adoptando un plan
de acción de la UE de cara a
Junio. Se ruega a la Comisión
que analice el impacto de la es-
peculación en los precios paga-
dos por los alimentos y presente
medidas apropiadas en base a
los resultados del análisis.

Los stocks actuales de cerea-
les de la UE, que alcanzan para
30 días como máximo, levantan
la duda de si "el nivel de nuestros
stocks de alimentos es suficien-
te". Los diputados también pi-
den una mejora en las previsio-
nes en materia de producción
agrícola, a fin de poder identifi-
car con mayor precocidad las
tendencias dominantes de la ofer-
ta alimentaria mundial. "Con-
viene dar prioridad a los produc-
tos alimenticios por encima de

los carburantes, y la producción
de biocarburantes debe ser vin-
culada a criterios de sosteni-
bilidad estrictos", señala la reso-
lución. El Parlamento admite que
la subvención por parte de la UE
de los cultivos destinados a la
producción de biocombustibles
ya no está justificada, pero su-
braya e incide que sólo de un 2 a
un 3% del suelo cultivable de la
UE está sujeto a este tipo de
producción. Invita a la Comisión
y a los Estados Miembros a pro-
mover, ante todo, el uso y la
producción de biocombustibles
de segunda generación, y juzga
que la crisis actual requiere una
discusión inmediata y profunda
en el seno de las instituciones
europeas y de los estados miem-
bros, por lo que se refiere al rol

que puede jugar la biotecnología
moderna a fin de asegurar una
producción continuada de ali-
mentos a un precio razonable.

Los parlamentarios piden un
aumento urgente y sustancial de
las inversiones en agricultura,
acuicultura, desarrollo rural y
agroindustria en los países en
vías de desarrollo, centrado en
los agricultores pobres y las pe-
queñas explotaciones que utili-
cen sistemas de producción agro-
ecológicos.

Los diputados estiman que la
obertura de los mercados agrí-
colas debe efectuarse de forma
progresiva, en función de la evo-
lución de cada país en desarro-
llo. Los productos sensibles, que
responden a las necesidades bá-
sicas de la población del país en
desarrollo, o presenten una im-
portancia peculiar para la segu-
ridad alimentaria y el desarrollo
rural del mismo, deberían ex-
cluirse de una liberación total,
con el fin de prevenir un daño
irreversible a los productores
locales.  ◆
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El pasado 9 de mayo los 50
cunicultores de la Asociación de
Cunicultores Sant Pere —ACSP—
y unas 150 personas más rela-
cionadas de una manera u otra
con la cunicultura celebraron  la
19ª edición de la DIADA DEL
CONILL DE LES COMARQUES
DE TARRAGONA AL BAIX
CAMP.

Al acto asistió el Excmo. Sr.
Joaquim Llena, Conseller de
Agricultura, Alimentació i Acció
Rural de la Generalitat de
Catalunya, la política Manuela
de Madre y otras autoridades
además de prensa generalista.

19ª Diada del Conill de les Comarques de Tarragona al Baix Camp

El Conseller Joaquim Llena degustando carne
de conejo.

La ACSP hizo entrega de diversos premios, entre los que destaca el de "Cunicultor
del Año" recibido por el matrimonio formado por Neus Cedó y Josep Borrell por
su dedicación y sus actividades a favor de la cunicultura.

Una docena de restaurantes de la comar-
ca colaboraron con la 19ª Diada permi-
tiendo a los asistentes degustar todo tipo
de recetas de conejo.

Jornada Técnica en Vilafant (Girona)
El pasado 5 de abril y en el marco de la Fira del Conill de Vilafant, tuvo lugar  una jornada técnica sobre el

estado actual del sector cunícola organizada por el sindicato agrario JARC. Se realizó en la sala de Actos del
Ayuntamiento de Vilafant, con gran pleno de asistencia de cunicultores y técnicos de las comarcas de Girona.

Comenzó la jornada con la exposición del PESCC (plan estratégico del sector cunícola de Cataluña) a cargo
de Ángel Mozota, responsable técnico del DAR de la Generalitat de Cataluña.

A continuación, Josep Gifra, veterinario de Asvet Veterinaris, expuso un estudio sobre  estadística
epidemiológica  de las patologías observadas en todas las visitas realizadas en las explotaciones cunícolas a lo
largo del 2006 y 2007.

En ella se visualizaron los procesos entéricos graves (más del 12% de bajas en engorde) como las patologías
más destacables, acaparando un 26,2% del total de las visitas del 2006 y un 31,1% del total de visitas del 2007.

Gifra destacó que tanto en el 2006 y 2007, cerca del 10% del total de visitas se debieron a la mixomatosis.
Finalmente, cerró la jornada una Mesa Redonda muy animada en la cual estaban representados los sindicatos,

gremio de mataderos, representantes de la administración y del sector cunícola. ◆

La estrategia de la ACSP no es sólo pro-
mocionar el consumo de la carne de cone-
jo, sino promover el consumo de produc-
tos locales, para ello, sortearon numerosos
lotes de productos "de la tierra", entre los
afortunados estuvo, de derecha a izquier-
da, Manolo Marco, Sergio Besalduch y
Fermín Melgosa de CARGILL ESPAÑA.

En esta "Diada" se promocionó
la carne de conejo junto con
otros productos con denomina-
ción de origen tales como el
aceite, el vino, las patatas y las
avellanas de las comarcas de
Tarragona, además de las cam-
pañas de promoción en los mer-
cados municipales que habitual-
mente va realizando la ACSP. ◆


